
 

ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 

(MAIO – 2021)  

 

Aos seis dias do mês de maio de 2021, às 10h30, deu-se início a reunião do COMTUR que, devido 

a pandemia da COVID-19, aconteceu de forma on-line (via Google Meet – link: 

https://meet.google.com/jda-ofvv-wnu) sendo conduzida pela Presidente Silvia que fez a abertura 

dos trabalhos agradecendo a presença de todos. Na sequência o Secretário Hercílio discorreu sobre 

o uso dos espaços públicos falando, de forma resumida, sobre o Edital dos Quiosques (pontuações, 

qualificações entre outros) informando que o mesmo, assim que concluído, será disponibilizado 

no grupo do COMTUR. Aproveitando o gancho, a Presidente Silvia perguntou se o órgão avaliativo 

do Edital será formado pelo setor jurídico e, ainda, se nas determinações constam horários de 

abertura e fechamento dos Quiosques. Em resposta aos questionamentos o Secretário Hercílio 

explicou que, por ter pontuações específicas necessitando apenas de somatória para obtenção dos 

resultados, não haverá necessidade da participação do setor jurídico. Já nas determinações que 

englobam o edital, estão previstos tanto os horários de início e término das atividades, quanto a 

quantidade de alimentos e bebidas a serem comercializadas. Na continuidade, o segundo item 

abordado referiu-se ao Plano de Mobilidade que de acordo com o Secretário Hercílio (devido ao 

tempo despendido na resolução de alguns problemas que não estavam previstos quando do início 

da gestão) encontra-se atrasado, porém já está sendo trabalhada junto a outras secretarias a 

continuidade do mesmo. Dentro desse contexto, o Conselheiro Bruno indagou quais impasses 

estavam ocasionando o atraso e de que forma o Conselho poderia ajudar. O Secretário Hercílio, 

por sua vez, ressaltou o engessamento na continuidade de algumas ações (como no caso dos 

Quiosques) e as burocracias para finalização de outras (prestação de contas e convênios herdados 

de gestões passadas). Na palavra livre a Presidente Silvia argumentou que desde 2019 já se vinha 

falando no Plano de Mobilidade e que este contemplaria desde a entrada do município (rotatória 

do Rocio Grande) até o Centro Histórico. Que para ela o correto seria trazer para o COMTUR 

informações de onde a obra parou e o quanto falta para ser finalizada. Já os Conselheiros Bruno e 

Adriana sugeriram, se possível, solicitar à SEINFRA alguém para acompanhar os trabalhos. Nesse 

sentido, o Secretário Hercílio e a Presidente Silvia acham pertinente o envio de um ofício (em nome 

do COMTUR) à SEINFRA, convidando para uma explanação (já na próxima reunião) acerca das 

ações relacionadas a obra e/ou um documento que esclareça tais ações. O próximo item da pauta 

referiu-se ao Festival Gastronômico. Em tempo, o Secretário Hercílio lamentou a ausência do 

Conselheiro Andréas uma vez que o apoio da CDL e ACISFS são de suma importância para a 

realização do evento. Argumentou ainda que, este ano, o evento não poderá ser realizado no 

Terminal Turístico Naval que entrará em reforma devido a sua precariedade; o que nos leva a duas 

alternativas: 1ª O evento poderá ser virtual. 2ª O evento poderá ser efetuado nos próprios 

restaurantes pois vimos que a exemplo de outras cidades (Joinville/Curitiba) funcionaram muito 

bem. Na oportunidade, a Conselheira Marianna falou da sua experiência no Festival Gastronômico 

de Balneário Camboriú e pensa ser de bom tom o envio de uma carta-convite aos restaurantes. 

Ainda no quesito experiências, a Presidente Silvia que por meio do restaurante Convés participou 

de todas as edições do evento, esclareceu aos presentes que o 1ª Festival ocorreu nos próprios 

restaurantes e além da pouca adesão não houve o resultado esperado. No entanto, em virtude da 

pandemia acha pertinente (como uma nova tentativa) a realização do Festival nos restaurantes 

interessados, desde que sigam as regras de pratos formulados com ingredientes da terra, valor e 

peso definidos para as porções, entre outras de igual importância. Isso tudo, sem esquecer do 

apoio da Prefeitura quanto a divulgação, fotografias dos pratos para impressão dos cardápios e a 

elaboração/publicação do chamamento público para garantir a transparência do evento. Como 
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fechamento do tópico, o Secretário Hercílio disse acreditar na adesão dos restaurantes e que, 

juntamente com sua equipe, não vai medir esforços para que o Festival Gastronômico seja um 

sucesso. Como último item da pauta foram abordadas as ações decorrentes do PMT – Plano 

Municipal de Turismo que, segundo o Secretário, também será disponibilizado no grupo do 

COMTUR. Fez ainda um breve relato de algumas ações que estão em andamento, como a reforma 

do Trapiche Carneiro de Loyola, Ciclo Turismo e Reforma do Terminal Turístico Naval; com 

destaque para a revitalização (por parte do Estado) seguida da (doação) municipalização da 

Rodovia Duque de Caxias, cujo apoio do COMTUR junto com as entidades de classe será de suma 

importância para o êxito das tratativas. Seguindo a mesma linha, o Conselheiro Bruno e a 

Presidente Silvia endossaram as palavras proferidas pelo Secretário Hercílio enfatizando que 

COMTUR, ACISFS E CDL, podem sim encaminhar ofícios para serem anexados a documentação 

elaborada pela prefeitura, tendo em vista o fortalecimento das negociações junto ao Estado. A 

Presidente Silvia aproveitou para solicitar uma reunião extraordinária dentro de quinze dias, para 

apresentação junto ao COMTUR dos projetos em andamento. O Secretário Hercílio aproveitou 

para argumentar que o ideal seria uma reunião presencial, com apresentação no Power Point, 

seguindo todos os protocolos da COVID-19. Atentou ainda para as obrigações dos Titulares quanto 

ao comparecimento nas reuniões, sejam estas virtuais ou presenciais, e na impossibilidade garantir 

que seus Suplentes estejam presentes. Na palavra livre a Conselheira Crisânia disse que embora 

seja suplente gosta de participar das reuniões. Nesse sentido a Presidente Silvia fez questão de 

lembrar que as reuniões são abertas, afirmando que o ideal é a participação de todos, tanto 

titulares quanto suplentes. Terminada a reunião, que se estendeu até às 11h30, e inexistindo 

qualquer outra manifestação, lavrou-se a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 

pelos presentes.                                                                                                        
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